
RELAZIONE DEL PRESIDENTE 
In occasione dell’Assemblea annuale dei soci del 5 aprile 2025 

 
Ieri, oggi, domani… 

 
Archiviamo il 2024 con un sospiro di sollievo dal momento che, a fronte della ripresa 
nel numero complessivo dei Volontari e della riammissione in alcuni Reparti, il 
bilancio economico degli ultimi due anni confermava un preoccupante andamento 
decrescente, che ci vedeva costretti a proporre un aumento della quota sociale. Né 
a lenire la preoccupazione poteva bastare la generalizzata sofferenza che accomuna 
tutte le Associazioni di Volontariato, determinata dalla diminuzione dei soci e dei 
contributi da parte delle Fondazioni. 
I dati del bilancio consuntivo 2024,  evidenziano come l’oculata gestione delle spese, 
ispirata al principio della limitazione delle spese a quelle necessarie e per quelle non 
tali, alla sussistenza della copertura in bilancio,  abbia consentito il rispetto delle 
previsioni in entrata e in uscita, con margini di miglioramento che hanno fissato il 
saldo di fine anno con un incremento  di € 4.075  rispetto alla previsione, al netto di 
€ 16.900 relativi a Buoni Amazon, che pur figurano in entrata, ma che costituiscono 
una entrata straordinaria una tantum e come tali non riconducibili alla gestione 
ordinaria. 
Ma al di là dell'aspetto finanziario, al cui miglioramento hanno giovato anche tre 
iniziative di ricerca fondi,    segnali confortanti  arrivano dal graduale ritorno alle 
modalità  tipiche del nostro Servizio,  dalla costante richiesta di aspiranti volontari, 
soddisfatta con almeno due edizioni all’anno del Corso base,  che con l’immissione  
di una quarantina di nuovi soci all’anno,  consente di arginare in parallelo il  numero 
medio delle dimissioni, dall'intensificarsi dell’attività del Coro Cant'AVO nelle diverse 
RSA,  dal coinvolgimento nella gestione dei Corsi di auto mutuo aiuto  per 
l'elaborazione del lutto, dal ritorno dei Volontari in un repartino psichiatrico, quello 
del Martini, dalla ripresa della Formazione continua e, infine, sul piano della 
comunicazione, dal perfezionamento della Newsletter mensile. 
Segnali positivi e importanti che impegnano l’attuale consiliatura in quello che sin 
d’ora appare essere il principale obiettivo per i prossimi due anni, ampliare cioè 
l’area di partecipazione e di coinvolgimento dei Volontari, per porre le premesse  fra 
due anni per un ricambio generazionale, ormai diventato condizione di 
sopravvivenza per l’Associazione stessa. 
    
            Onofrio di Gennaro – Presidente AVO Torino 
 


